

**437 (XIV). Annual report of the United Nations High Commissioner for Refugees**

*Resolution of 8 July 1952<sup>69</sup>*

*The Economic and Social Council*

*Takes note* with appreciation of the report of the United Nations High Commissioner for Refugees (A/2126).

**438 (XIV). Report of the International Refugee Organization**

*Resolution of 8 July 1952<sup>70</sup>*

*The Economic and Social Council*

*Takes note* with satisfaction of the last report of the International Refugee Organization (E/2211) and pays tribute to the achievements of this specialized agency.

**439 (XIV). Migration report by the International Labour Organisation**

*Resolution of 18 July 1952<sup>71</sup>*

*The Economic and Social Council*

1. *Takes note* of the report of the International Labour Organisation on Migration (E/2235 and Add.1); and

2. *Expresses its appreciation* for the contribution made by the International Labour Organization through the report, to the Council's continued consideration of the problems in this field.

**440 (XIV). Report of the Commission on Human Rights (eighth session)**

**A**

*Resolution of 30 July 1952<sup>72</sup>*

*The Economic and Social Council,*

*Having considered* the resolution of the Commission on Human Rights (eighth session) on the completion of its work concerning the draft international covenants on human rights,<sup>73</sup>

*Instructs* the Commission on Human Rights to complete its work on the two covenants at its next session in 1953 and to submit them simultaneously to the Economic and Social Council.

<sup>69</sup> See documents E/2294 and E/SR.633.

<sup>70</sup> See documents E/2295 and E/SR.634.

<sup>71</sup> See documents E/2311 and E/SR.649.

<sup>72</sup> See documents E/2325 and E/SR.666.

<sup>73</sup> See *Official Records of the Economic and Social Council, Fourteenth Session, Supplement No. 9, paragraph 97.*

**437 (XIV). Rapport annuel du Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés**

*Résolution du 8 juillet 1952<sup>69</sup>*

*Le Conseil économique et social*

*Prend acte* avec satisfaction du rapport du Haut-Commissaire des Nations Unies pour les réfugiés (A/2126).

**438 (XIV). Rapport de l'Organisation internationale pour les réfugiés**

*Résolution du 8 juillet 1952<sup>70</sup>*

*Le Conseil économique et social*

*Prend acte* avec satisfaction du dernier rapport de l'Organisation internationale pour les réfugiés (E/2211) et rend hommage à l'œuvre accomplie par cette institution spécialisée.

**439 (XIV). Migrations: rapport de l'Organisation internationale du Travail**

*Résolution du 18 juillet 1952<sup>71</sup>*

*Le Conseil économique et social*

1. *Prend acte* du rapport de l'Organisation internationale du Travail sur les migrations (E/2235 et Add.1); et

2. *Se félicite* de la contribution que l'Organisation internationale du Travail a apportée, par ce rapport, à l'étude que le Conseil poursuit en ce qui concerne les problèmes qui se posent dans ce domaine.

**440 (XIV). Rapport de la Commission des droits de l'homme (huitième session)**

**A**

*Résolution du 30 juillet 1952<sup>72</sup>*

*Le Conseil économique et social,*

*Ayant examiné* la résolution de la Commission des droits de l'homme (huitième session) sur l'achèvement de ses travaux concernant les projets de pactes internationaux relatifs aux droits de l'homme<sup>73</sup>,

*Charge* la Commission des droits de l'homme d'achever à sa prochaine session, en 1953, ses travaux concernant les deux pactes et de soumettre ceux-ci simultanément au Conseil économique et social.

<sup>69</sup> Voir les documents E/2294 et E/SR.633.

<sup>70</sup> Voir les documents E/2295 et E/SR.634.

<sup>71</sup> Voir les documents E/2311 et E/SR.649.

<sup>72</sup> Voir les documents E/2325 et E/SR.666.

<sup>73</sup> Voir les *Documents officiels du Conseil économique et social, quatorzième session, Supplément No 9, paragraphe 97.*

**B**

Resolution of 31 July 1952<sup>74</sup>

*The Economic and Social Council,*

Considering that the General Assembly during its sixth session, in its resolution 545 (VI), requested the Commission on Human Rights to prepare recommendations concerning international respect for self-determination of peoples and to transmit these recommendations to the General Assembly at its seventh session,

Having received resolutions A and B of the eighth session of the Commission on Human Rights concerning self-determination of peoples and nations as included in annex V of its report,<sup>75</sup>

<sup>74</sup> See document E/SR.668.

<sup>75</sup> Resolutions A and B of the eighth session of the Commission on Human Rights read as follows:

**A**

SELF-DETERMINATION OF PEOPLES AND NATIONS

*The Economic and Social Council*

Transmits the following draft resolution to the General Assembly:

Whereas it is as essential to abolish slavery of peoples and nations as of human beings, as any human enslavement violates the fundamental human right as laid down by the Universal Declaration of Human Rights,

Whereas such slavery exists where an alien people hold power over the destiny of a people,

Whereas the Charter of the United Nations under Articles 1 and 55 aims to develop friendly relations among nations based on respect for the equal rights and self-determination of peoples in order to strengthen universal peace,

The General Assembly recommends that:

1. The States Members of the United Nations shall uphold the principle of self-determination of peoples and nations and respect their independence;

2. The States Members of the United Nations shall recognize and promote the realization of the right of self-determination of the people of Non-Self-Governing and Trust Territories who are under their administration; and grant this right on a demand for self-government on the part of these people, the popular wish being ascertained in particular through a plebiscite held under the auspices of the United Nations.

**B**

SELF-DETERMINATION OF PEOPLES AND NATIONS

*The Economic and Social Council,*

Considering that at its sixth session the General Assembly requested the Commission on Human Rights to prepare recommendations concerning international respect for the self-determination of peoples and to submit these recommendations to the General Assembly at its seventh session,

Considering that one of the conditions necessary to facilitate United Nations action to promote respect for this right, in particular with regard to the peoples of Non-Self-Governing Territories, is that the competent organs of the United Nations should be in possession of official information on the government of these territories,

Considering that the General Assembly declared in its resolution 144 (II) that the voluntary transmission of such information is entirely in conformity with the spirit of Article 73 of the Charter, and should therefore be encouraged,

**B**

Résolution du 31 juillet 1952<sup>74</sup>

*Le Conseil économique et social,*

Considérant que l'Assemblée générale, lors de sa sixième session, a invité, par sa résolution 545 (VI), la Commission des droits de l'homme à élaborer des recommandations relatives au respect, sur le plan international, du droit des peuples à disposer d'eux-mêmes et à transmettre ces recommandations à l'Assemblée générale lors de sa septième session,

Ayant reçu les résolutions A et B relatives au droit des peuples et des nations à disposer d'eux-mêmes, adoptées par la Commission des droits de l'homme à sa huitième session et figurant à l'annexe V du rapport de la Commission<sup>75</sup>,

<sup>74</sup> Voir le document E/SR.668.

<sup>75</sup> Les résolutions A et B adoptées par la Commission des droits de l'homme à sa huitième session se lisent comme suit:

**A**

DROIT DES PEUPLES ET DES NATIONS À DISPOSER D'EUX-MÊMES

*Le Conseil économique et social*

Transmet à l'Assemblée générale le projet de résolution suivant:

Considérant qu'il est essentiel d'abolir l'esclavage des peuples et des nations au même titre que l'esclavage des être humains, car tout asservissement de l'être humain constitue une violation du droit fondamental proclamé par la Déclaration universelle des droits de l'homme,

Considérant qu'un tel esclavage existe lorsqu'un peuple étranger est maître du sort d'un autre peuple,

Considérant que les Articles premier et 55 de la Charte des Nations Unies visent à développer entre les nations des relations amicales fondées sur le respect de l'égalité de droits des peuples et de leur droit à disposer d'eux-mêmes, en vue de consolider la paix du monde,

L'Assemblée générale recommande ce qui suit:

1. Les Etats Membres de l'Organisation des Nations Unies doivent respecter le principe du droit des peuples et des nations à disposer d'eux-mêmes et respecter leur indépendance;

2. Les Etats Membres de l'Organisation des Nations Unies doivent reconnaître et favoriser la réalisation, en ce qui concerne les populations des territoires non autonomes et des Territoires sous tutelle placés sous leur administration, du droit des peuples à disposer d'eux-mêmes; et accorder ce droit à ceux de ces peuples qui demandent à s'administrer eux-mêmes, après avoir déterminé, en particulier par voie de plébiscite sous l'égide des Nations Unies, quelle est la volonté de la population.

**B**

DROIT DES PEUPLES ET DES NATIONS À DISPOSER D'EUX-MÊMES

*Le Conseil économique et social,*

Considérant qu'à sa sixième session, l'Assemblée générale a invité la Commission des droits de l'homme à élaborer des recommandations relatives au respect sur le plan international, du droit des peuples à disposer d'eux-mêmes, et à soumettre ces recommandations à l'Assemblée générale lors de sa septième session,

Considérant que l'une des conditions nécessaires pour faciliter l'action des Nations Unies en faveur du développement du respect de ce droit, notamment à l'égard des populations des territoires non autonomes, est que les organes compétents des Nations Unies disposent de renseignements autorisés sur le gouvernement de ces territoires,

Considérant que l'Assemblée générale, dans sa résolution 144 (II) a déclaré que la transmission spontanée des renseignements de cette nature répond entièrement à l'esprit de l'Article 73 de la Charte et qu'elle doit en conséquence être encouragée,

*Decides* to transmit, without comment, in accordance with General Assembly resolution 545 (VI), the above-mentioned resolutions for the consideration of the General Assembly at its seventh session.

**C**

*Resolution of 31 July 1952<sup>76</sup>*

*The Economic and Social Council*

*Takes note* of the report of the Commission on Human Rights (eighth session).

**441 (XIV). Communications concerning human rights**

*Resolution of 23 July 1952<sup>77</sup>*

*The Economic and Social Council,*

*Noting* resolution 542 (VI) of the General Assembly concerning communications concerning human rights,

*Considering* the action of the Commission on Human Rights at its eighth session rejecting a proposal to request the Economic and Social Council to reconsider resolution 75 (V) as amended, on communications,

*Decides* not to take action on this matter at this time in view of the action of the Commission that there should be no reconsideration of resolution 75 (V) as amended, on communications, and to inform the General Assembly of this decision.

*(Continued)*

*Considering* that the General Assembly, in its resolution 327 (IV), recalling its resolution 144 (II), expressed the hope that such of the Members as have not done so may voluntarily include details on the government of Non-Self-Governing Territories in the information transmitted by them under Article 73 e of the Charter,

*Considering* that at the present time such information has not yet been furnished in respect of a large number of Non-Self-Governing Territories,

*Requests* the General Assembly to recommend to Members States of the United Nations responsible for the administration of Non-Self-Governing Territories voluntarily to include in the information transmitted by them under Article 73 e of the Charter details regarding the extent to which the right of peoples to self-determination is exercised by the peoples of these territories, and in particular regarding their political progress and the measures taken to develop their capacity for self-administration, to satisfy their political aspirations and to promote the progressive development of their free political institutions.

<sup>76</sup> See document E/SR.668.

<sup>77</sup> See documents E/2321 and E/SR.656.

*Décide*, conformément à la résolution 545 (VI) de l'Assemblée générale, de transmettre sans formuler d'observations les résolutions susmentionnées à l'Assemblée générale afin qu'elle les examine à sa septième session.

**C**

*Résolution du 31 juillet 1952<sup>76</sup>*

*Le Conseil économique et social*

*Prend acte* du rapport de la Commission des droits de l'homme (huitième session).

**441 (XIV). Communications relatives aux droits de l'homme**

*Résolution du 23 juillet 1952<sup>77</sup>*

*Le Conseil économique et social,*

*Prenant acte* de la résolution 542 (VI) de l'Assemblée générale concernant les communications relatives aux droits de l'homme,

*Considérant* la décision que la Commission des droits de l'homme a prise, lors de sa huitième session, à l'effet de rejeter une proposition tendant à inviter le Conseil économique et social à examiner à nouveau la résolution 75 (V) sur les communications, sous sa forme modifiée,

*Décide* de ne prendre, pour le moment, aucune mesure au sujet de cette question, étant donné la décision de la Commission qu'il n'y a pas lieu d'examiner à nouveau la résolution 75 (V) sur les communications, sous sa forme modifiée, et décide de porter la présente décision à la connaissance de l'Assemblée générale.

*(Suite)*

*Considérant* que l'Assemblée générale, dans sa résolution 327 (IV), rappelant sa résolution 144 (II), a exprimé l'espoir que les Membres des Nations Unies qui ne l'ont pas encore fait ajouteront de leur propre initiative aux renseignements qu'ils transmettent en vertu de l'Article 73, e, de la Charte des indications détaillées sur le gouvernement des territoires non autonomes,

*Considérant* qu'à l'heure actuelle, de tels renseignements n'ont pas encore été fournis en ce qui concerne un grand nombre de territoires non autonomes,

*Demande* à l'Assemblée générale de recommander aux Etats Membres des Nations Unies responsables de l'administration de territoires non autonomes d'ajouter de leur propre initiative aux renseignements qu'ils transmettent en vertu de l'Article 73, e, de la Charte des indications détaillées sur la mesure dans laquelle le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes est exercé par les populations de ces territoires, et notamment sur leur progrès dans le domaine politique et sur les mesures prises pour développer leur capacité à s'administrer elles-mêmes, pour tenir compte de leurs aspirations politiques et pour aider le développement progressif de leurs libres institutions politiques.

<sup>76</sup> Voir le document E/SR.668.

<sup>77</sup> Voir les documents E/2321 et E/SR.656.